
 
 

 

 

“Un pèlerinage de l'âme est une métaphore puissante pour tout

Voyage dans le but de trouver quelque chose

cela compte profondément pour le voyageur”(Phil Cousine).

Pilgrims of Hope 



Chères sœurs, en route comme pèlerines de l’espérance… 

Nous sommes désormais bien avancées dans notre voyage de Carême 

et nous nous dirigeons vers la plus grande de toutes les fêtes, PÂQUES. 

Cette expérience pascale n’est pas quelque chose auquel nous arrivons 

simplement et où nous nous engageons dans des affaires comme 

d’habitude. D’où la sagesse de l’Église de nous offrir l’occasion, pendant 

six semaines, de préparer nos cœurs et nos esprits au profond désir de 

rencontrer le Christ ressuscité de manière personnelle et 

communautaire. 

Voyager en pèlerin à travers la vie est une métaphore qui m'a toujours 

captivé et je suis si heureuse que le pape François ait choisi comme 

devise pour l'année jubilaire 2025, Pèlerins d'espérance. 

Nous pourrions être tentées de considérer la métaphore du pèlerinage 

comme un désir de partir à l’aventure, de s’évader un moment ou de 

vivre une expérience de voyage dans un autre pays et une autre culture. 

Mais la métaphore du pèlerinage à laquelle je nous invite à réfléchir en 

cette période de Pâques et au-delà est un pèlerinage dans nos cœurs, 

nos esprits et nos âmes pour chercher et trouver les trésors qu'on ne 

trouve pas dans les brochures de voyage mais en suivant la boussole 

de notre propre âme. 

Le pèlerinage est un voyage qui cherche une direction et est entrepris 

avec de la concentration, un objectif, un engagement et un sens. Cela 

implique des risques, des sacrifices et l’entrée dans des chemins 

inconnus de solitude. Se perdre et se sentir seule fait partie du chemin 

et pourtant, les pèlerins avec lesquels j'ai parlé trouvent de nouvelles 

amitiés profondes et durables avec d'autres pèlerins qui s'engagent sur 

le même chemin, bien que pour des raisons différentes. 

Dans l'Évangile de saint Luc (24, 13-35), nous entendons une belle 

histoire de résurrection qui parle de pèlerinage et de rencontre profonde 



entre les disciples et Jésus ressuscité sur le chemin d'Emmaüs où ils le 

reconnaissent dans la fraction du pain et partage de vin. 

La passion qui brûle dans leurs cœurs est significative dans cette 

rencontre. Ils brûlent de l’intérieur en sachant qu’ils ont rencontré Jésus 

en qui ils ont mis leur confiance… ils brûlent d’amour parce que Jésus 

est vraiment présent à eux. Jésus, de son côté, est un bon Pasteur 

pèlerin qui vient à notre recherche pour nous accompagner à chaque 

détour du chemin de notre vie. 

 Ce même Jésus ressuscité est vraiment présent à nous… Il est le 

centre, le but et le sens de notre pèlerinage de Sœurs Sainte-Croix 

imprégnées du mystère pascal. 

« Le mystère de la mission, de la mort et de la résurrection de 

Jésus-Christ est au centre de notre spiritualité et inspire notre 

style de mission. La mort et la résurrection de Jésus-Christ 

montrent à quel point le monde est important pour Dieu. Grâce 

à notre service holistique aux personnes, nous apportons 

l’espoir d’une nouvelle vie et contribuons à la transformation de 

la société » (Charism Statement, 2001). 

 



RÉFLEXION: 

• Est-ce que mes rencontres avec Jésus brûlent profondément 
en moi dans la prière quotidienne et dans l'ordinaire de chaque 
jour ? 
 

• Est-ce que je brûle de passion en sachant qu'Il est vraiment 
présent à moi ? 
 

• Connaître Jésus comme le Seigneur ressuscité touche-t-il 
l'étendue de mon cœur, de mon esprit et de mon âme qui me 
conduit à vivre avec conviction et passion ? 
 

• Alors que je continue mon voyage vers Pâques, de quoi ai-je 
besoin pour me permettre de rencontrer profondément le 
Seigneur ressuscité ? 

 

• Où est-ce que Dieu me parle dans mon propre silence 
intérieur ? 

 

«Pour le voyageur» de John O'Donohue 
 

Un voyage peut devenir quelque chose de sacré : 

afin que la boussole de ton âme puisse te diriger vers 

les territoires de l'esprit où vous découvrirez 

plus de ta vie cachée, 

et les urgences qui méritent de vous réclamer. 

 

 

 

Sœur Bernadette Duffy 
Au nom de l'équipe de direction de la congrégation 
Nous vous souhaitons une véritable rencontre avec Jésus le Seigneur 
ressuscité. 


